

Un cargo de la Junta tiene a su mujer de asesora con sueldo y dietas de vicerrectora

En dos misivas para prorrogar sus privilegios, agradece a la rectora de Málaga su generosidad

BERTA GONZÁLEZ DE VEGA / Málaga

Francisco Triguero, el secretario general de Universidad e Investigación de la Junta, tiene a su mujer, Amparo Ruiz Sepúlveda, de asesora en la Consejería en la que él es alto cargo, cobrando de la Universidad de Málaga como si tuviera rango de vicerrectora y, además, percibiendo dietas por desplazamiento a Sevilla.

Así se manifiesta en la última carta a la que ha tenido acceso el Consejo Social de la Universidad de Málaga, donde el alto cargo de la Junta le comunica a la rectora que se le hará la transferencia de ese dinero a cargo de la partida «atenciones extraordinarias».

A día de hoy, la deuda de la Administración autonómica con la Universidad excede los 140 millones de euros, según la última memoria económica entregada en el consejo social. En ninguna página de dicho informe aparece una transferencia extraordinaria de Educación.

Que Triguero tuviera a su esposa de asesora se sabía por haber pasado su prórroga en comisión de servicio en la Junta por el consejo gobierno de la UMA, pero se desconocía que, además, estuviera cobrando de «vicerrectora» y «una cantidad adicional de dietas por los viajes que tuviera que realizar».

La carta, de septiembre de 2011, es un calco a la anterior, de 2010. La misiva concluye con un «agradeciéndole la disponibilidad y generosidad que siempre manifiesta a esta secretaria general, reciba un cordial saludo» y la firma de Triguero, que ayer asistió en Córdoba a la inauguración oficial del curso universitario.

En el primer párrafo se solicita que se mantenga adscrita a la secretaria general a Doña Amparo Ruiz Sepúlveda como asesora y se le libere de la carga docente. También se ha aportado al consejo social el convenio firmado por la Secretaría General de Universidades y la rectora de la UMA, Adelaida de la Calle, para dar cobertura legal a esta fórmula que le ha permitido a Triguero tener de asesora a su mujer sin que figure en el organigrama de la Junta.

Según ese documento, de junio de 2008, firmado por Triguero y De la Calle, el objeto del acuerdo es algo tan vago como que la UMA se compromete a colaborar con la Junta en «alcanzar una situación cooperativa, moderna y eficaz que permita establecer unas relaciones adecuadas para la gestión de necesidades administrativas de la comunidad universitaria e interrelacionarse eficientemente con las administraciones públicas», además de «intensificar la



Francisco Triguero y Adelaida de la Calle, en el centro. / JESÚS DOMÍNGUEZ

La mujer de Lozano, imputado en los ERE, disfruta de un estatus similar

interacción de las universidades con el mundo exterior».

Cuando se supo que la UMA estaba pagando el sueldo de Ruiz Sepúlveda, fuentes de la Consejería explicaron que su marcha a Sevilla se debe a lo idóneo de su perfil para la puesta en marcha del plan «Fomento de la cultura emprendedora», una batería de acciones tan ambiciosas que tiene asignado en el BOJA en el

que fue aprobado, decreto de 14 de julio de 2011, 100 millones de euros de presupuesto para 2012.

Una de las acciones del plan es una página web, Cultura Emprendedora, que apenas estaba actualizada cuando se publicó el cargo de asesora de Ruiz Sepúlveda. En estos meses, se han puesto en marcha programas como miniempresas educativas para colegios e institutos.

Bajo ese mismo convenio también está en Sevilla Beatriz Barros, mujer de Antonio Lozano, el hoy imputado viceconsejero de Presidencia por el caso de los ERES. En su caso se trataba de mejorar el funcionamiento de la plataforma SICA que tiene en Facebook una página donde se vierten las quejas sobre este sistema y su dificultad de manejo.

Suárez Japón abandona el Rectorado de la UNIA

Sevilla

El actual rector de la Universidad Internacional de Andalucía (UNIA), Juan Manuel Suárez Japón, abandonará su cargo en los próximos días después de concluir a finales de julio un mandato de ocho años de duración (2005-2013), lo que le ha mantenido desde ese momento en funciones.

Según fuentes consultadas por Europa Press, será el Consejo Andaluz de Universidades (CAU) –que se reúne hoy– el órgano al que se lleve una propuesta de nuevo rector por parte de la Junta de Andalucía, para su posterior aprobación en Consejo de Gobierno. En este sentido, cobra fuerza el nombre del exrector de la Universidad de Córdoba (UCO) durante el periodo 1998-2006, Eugenio Domínguez Vilches.

El propio Suárez Japón ha cogido en su cuenta de Twitter varios 'tuits' en los que valora el fin de su mandato. En dichos mensajes, el aún rector de la sede académica recuerda que «ocho años después de que el presidente Chaves me nombrara rector de la UNIA, el nuevo gobierno andaluz acuerda el fin de esta etapa. Amén».

«Los designios de los gobiernos son inescrutables, especialmente para los que no mandamos nada», subraya Suárez Japón, que agradece la labor de «todos los que me ayudaron a dejar a mi sustituto una universidad bastante mejor que la que nos dejaron a nosotros».

Frente común de los médicos y el PP para reclamar un hospital

El Materno-Infantil de Almería es hoy un solar vallado, pese a las promesas de Salud

MIGUEL CABRERA / Almería

El silencio de la Junta y el hecho de que la nueva consejera de Salud, María José Sánchez, ni siquiera hiciera una sola mención sobre la construcción del hospital materno infantil de Almería en su primera intervención en el Parlamento andaluz han colmado el vaso de la paciencia del Colegio de Médicos de Almería – con el apoyo del Sindicato Médico– y del Partido Popular, que han hecho un frente común para reivindicar este centro, considerado básico para satisfacer las demandas sanitarias de la provincia.

La construcción del centro –que con sus 207 habitaciones permitirá aliviar la saturación del Hospital Torrecárdenas– fue anunciada en 2006 por Manuel Chaves como la obra estrella de la Junta en Almería, con una inversión de más de 26 millones de euros.

Según los planes iniciales, debería haberse finalizado en 2011, aunque fue en enero de ese mismo año cuando la Junta puso su «primera y última piedra», como resalta Francisco Martínez, presidente del Colegio de Médicos, por los impagos de la Administración a la empresa



Sanz y Amat muestran las fechas incumplidas en el cartel de la obra. / M.C.

constructora debido a sus problemas financieros.

Ante esta paralización y por la urgente necesidad del hospital, el Colegio Oficial de Médicos de Almería abogó por un gran pacto de todos los partidos políticos para trabajar por su finalización.

El primero en recoger este testigo fue el PP-A, cuyo secretario general, José Luis Sanz, visitó esta semana el solar donde tendría que estar ya construido el hospital, donde pudo presenciar el trabajo realizado hasta ahora: «una caseta de obras en medio de matorrales poblados de

caracoles», como lo describe uno de los asistentes.

«El hospital es otro incumplimiento flagrante de la Junta de Andalucía con la provincia y una prueba más que evidente del desprecio del Gobierno Andaluz hacia Almería», aserta Sanz. Y avanza que los parlamentarios almerienses continuarán trabajando con más ahínco aún para impulsar esta iniciativa, de forma que esta misma semana el grupo parlamentario popular registrará en el Parlamento una Proposición No de Ley en la que, por enésima vez, va a reclamar «el compromiso de la Junta con el Hospital Materno Infantil» así como «una partida presupuestaria específica en los Presupuestos de 2014 para que esta infraestructura se pueda ejecutar sin más dilaciones».

«La nueva presidenta no solo ha heredado el sillón, sino también las viejas formas y el desprecio a la provincia. Para ella hay provincias de primera y de segunda, y ahora tiene una oportunidad magnífica para corregirlo, dijo Sanz.